

# El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

## A la mujer cristiana

### Campaña que se impone

Por esas calles hay un desbordamiento escandaloso de pornografía, los quioscos ostentan descaradamente toda la licencia grosera de sus periódicos y de sus folletos. En los escaparates la instantánea procaacidad de las postales y de las cubiertas de los libros se muestran a todas las miradas.

El diario antiferreal se ve en muchas manos, el periódico socialista es buscado por el obrero, el semanario de sucesos es saboreado con insana curiosidad por todos. En cada rincón de las calles, en los cafés, en las estaciones, en los comercios la prensa mala va un día y otro día destilando su ponzoña.

Ante esta invasión desenfrenada de la letra impresa ¿que hacer? La inmensidad del campo que hay que trabajar ¿paralizará los brazos a causa de su inmensidad misma?

Si cada mujer cristiana trabaja en su esfera de acción, la labor no es difícil.

Y lo primero que la mujer cristiana tiene que hacer es manifestar su disgusto, su desagrado, siempre que vea al enemigo y eso noblemente, sin sonrojarse, sin mostrarse agresiva tampoco.

Si cuatro o seis señoras de las que compran en un mismo comercio hacen la más pequeña señal de desagrado al ver sobre el mostrador una revista poco decorosa, ¿no le quitará de allí el dueño del comercio? ¿No ha sido despedido a veces algún dependiente por haber servido mal a un parroquiano?

Y si el periódico malo se ve en manos de un inferior ¿no será fácil el hacerle ver el daño que de aquella lectura se le puede seguir?

Y que mujer no ha tenido ocasión alguna vez de rasgar una postal obscena, de quitar una suscripción a un periódico liberal, de aconsejar a un conocido que no anuncie en tal o cual diario? ¿Que campo este de las anuncios, y por ello que boicotaje se puede armar contra la mala prensa?

Es cosa sencilla el saber los comercios y casas que anuncian géneros y sus servicios en los malos periódicos. Pues bien, si toda mujer católica no comprase nada, absolutamente, en ellos y tuviese la santa claridad de decir que no compraba por eso mismo, por anunciarlos ellos en el periódico malo, entonces veríamos va-

riar las cosas, entonces veríamos caer herido de muerte al enemigo porque el golpe habrá sido certero, habría ido a la caja de caudales y la caja de la prensa la llenan más que nada los anuncios.

¿Y qué decir de esas esquelas, de esas esquelas de todos los tamaños, que resaltan a dos por tres en los diarios liberales y sectarios? ¿Pobres almas colmadas de sufragios y de misas en todas las iglesias y conventos, obligadas a pedir una oración y un recuerdo entre el anuncio de la casa sospechosa y la sección de espectáculos y el ofrecimiento usurario de dinero y el específico vergonzoso? ¿Pobre cruz de la esquila aprisionada entre la gaceta que se ríe del culto y la crónica que se burla de Dios.

A la prensa impía y desocada a la hipócrita y traicionera, a la que no es de Cristo, en una palabra, hay que restarle suscripciones y anuncios y lectores y dinero e influencia para acorralarla y cortar los vuelos, urge usar de todos los medios que el cielo cristiano nos diere.

## Papeles viejos

No los tiren. En el "Blanco y Negro", calle Mayor, se compran todas las clases.

## De Sociedad

### Los que viajan

Regresó de Madrid, el ex diputado a Cortes, Don Eduardo Espín Vázquez. —Marcharon a Murcia, don Glorés Gutiérrez Hernández y don Joaquín Moncada Moreno.

—Procedente de Ciudad Real ha regresado el R. P. Salvador Esteban, Misionero del Corazón de María.

—De Madrid, ha regresado el oficial de penales nuestro amigo y colaborador don Pedro Bernal, al que felicitamos por haber obtenido una de las plazas de Ayudante.

—Mañana es esperado en ésta, procedente de Játiva, el R. P. Misionero Feliciano Carpi encargado de predicar el novenario al Corazón de María.

—Hemos despedido a nuestro culto y distinguido amigo don Bartolomé Gómez Oliva que ha marchado a sus posesiones de Lubrija (Almería).

Le deseamos un viaje feliz y esperamos su próximo regreso.

### Notas varias

Para el culto Ingeniero de la compañía Metalúrgica del puerto de Mazarrón don Hans Neunats, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Gloria Manchón.

La boda se celebrará en Diciembre. Nuestro enhorabuena a los futuros esposos.

—Ha sido destinado a este Central de Teléfonos Interurbanos nuestro amigo don Manuel Sandoval que hasta hace poco estaba en la de Murcia.

### Enfermos

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo el oficial comarcalista don Joaquín Isbert.

Deseamosle una pronta mejoría.

## Criar a los niños con GLAXO ES MARAVILLOSO

### Tanto para criarlos como para ayudar a criarlos

El **GLAXO** es la mejor leche de vaca de Nueva Zelanda, apropiada al estómago humano. Admisible también como alimento de ancianos; convalecientes y enfermos; especialmente los del aparato digestivo.

El **GLAXO** en latas grande resulta más económico.

Usese el biberón **GLAXO**, con todos los adelantos científicos, incluso gomas esterilizadas.

Importadores exclusivos en ESPAÑA, PORTUGAL Y MARRUECOS:

Sebastian, Táuler y Comp.ª Montera, 18 MADRID

Representante **PEDRO LOPEZ VELEZ**, Palma 12.-Cartagena

## German S. Morell

### De Arte

Es un muchacho entusiasta adorador del divino arte de la Música, y que sabe sentir y poner en ella las fibras más delicadas de su corazón.

Su especialidad es la música clásica. Ha tenido la ocasión de dialogar con él unos momentos y me ha conveuido de ello.

Morell es un soñador, por mejor decir, un bohemio; pero esta cualidad insustitible no le lleva al estrambotismo.

Después de haber ejecutado, «Cabaillería Rusticana», «Nocturno», «La Boda de Luis Alonso», «Romansa Andaluza», de Sarasate etc. se descubre la personalidad del artista.

Indiscutiblemente, Germán es un artista genial y sentido, que pone toda su alma en su ideal. El persevera en tan hermosa labor y camina de triunfo en triunfo a alcanzar los más altos timbres de gloria.

En la magnífica pantomima de Usandizaga, «Las Golondrinas», se manifiesta como un verdadero coloso, interpretándola maravillosamente.

Aunque su arte le ha ocasionado infinitas privaciones y no menos sinsabores, su espíritu emprendedor y vigoroso no ha desistido un solo momento. El mismo lo ha dicho: «Vivo para mi arte y en el cifro mi ideal».

A la edad de catorce años, Morell estudiaba en el Conservatorio de Música de Barcelona, en cuya capital tocó de violín concertino de los grandes teatros, Novedades y Tivoli, donde cosechó muchos aplausos y señalados triunfos. Después ha recorrido las principales poblaciones de España y parte de Portugal, revelándose siempre como un artista dotado y genial y alcanzando notoria fama en cuantos lugares fué contratado.

Como he dicho anteriormente, es un adorador de la música clásica. Sus músicos predilectos son, Wagner, Beethoven y Chopin. En cuanto a violínistas, Fritz, Kreisler, Paganini y muy especialmente, Sarasate.

Desde estas columnas que gustosamente me ofrece el Director de este diario, envío un aplauso sincero al notable violinista señor Morell, artista refinado, que con sorprendente habilidad e imponderable maestría, nos hace oír por algunos momentos los múltiples sinsabores que lleva consigo una agitada existencia.

A. Cano

13 10 920.

## GARCIA Y PEDREÑO

### A Imacenes de Santa Maria

#### Tejidos y novedades

## AIRE 31 INTERESA

Esta nueva casa quedará abierta en el presente mes de Octubre ofreciendo al público en general un inmenso surtido en artículos para Señora y Caballeros a precios muy económicos.

### Muy importante para todos

¿Quiere U. viajar en los Tranvías gratis?  
 ¿Quiere U. jugar a la Lotería Nacional gratis?  
 ¿Quiere U. jugar a la Rifa de la Casa del Niño gratis?  
 ¿Quiere U. sentarse en las sillas del Muelle gratis?  
 ¿Quiere U. visitar todas las noches el Teatro Olro gratis?  
 ¿Quiere U. leer todos los días la prensa en general gratis?  
 Lo conseguirá conservando todos estos billetes y demás papeletas que en las se anuncian, que en los almacenes indicados se toman por su valor, admitiendo el diez por ciento en las compras que haga.

## Las oposiciones para el ingreso en la Escuela Naval Militar

(2.º Ejercicio) Día 9 Octubre

Número	Nombre del opositor	Calificación
14	Jesús Sánchez Gómez	0.6
15	José Bustillo Delgado	4.0
16	Emilio Pelaez Fajardo	2.2
19	Raimundo González Baus	3.2
20	Juan Basset y P. de Leon	4.2
21	Manuel Garrido García	3.4
22	Francoisco Martel Hidalgo	1.2
23	Manuel Pecos Sierra	2.2
24	María García López	3.4
25	Luis Darramburo Barreda	1.0
26	Rafael de la Guardia y P. del Povil	0.6
27	José Ramírez Martínez	5.4

## Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.  
 Servicio permanente  
 Calle del Carmen núm. 43  
 frente a la calle de Canales

## Artuñedo

A un simpático muchacho, que lleva meritoriamente el uniforme de nuestra Madre-Patria, le han honrado y honran, haciéndole formar parte del elenco aristocrático, que ha de representar «Cádiz», popular zarzuela, inspirada en un bello episodio de la guerra de la independencia.

Artuñedo, tiene, sobre todas las cosas agradables en un hombre correcto, la franqueza de expresión, la sencillez en sus manifestaciones y como complemento al buen corazón que nos aparenta, tiene la privilegiada facultad de ser un entusiasta del arte.... de esa arte que llega a lo más profundo de nuestro alma.... canta magistralmente.... ¡oh, qué envidia le tendrían el le oye-

sen contar algunos de los baritonos, que plean el español prosaico....!

Vocaliza, bien; dice con una seguridad de sentimiento grande, y pone en sus labios una cadencia expresiva, que nos eleva el pensamiento hacia algo más allá de donde andamos.

Y, díreis, vosotros: pero ¿quién es Artuñedo?

Paolenis: de momento os digo, que es un buen amigo, a más de excelente cantante y noble artillero.... y ¿ya sabéis lectores lo difícil que es hallar en estos tiempos una buena amistad...!

RECALDE

## De interés para las señoras

Visiten la exposición de novedades que la casa Miralles presenta en el Gran Hotel.

Especialidad en equipos de novia.

## Teatro Principal

Sesiones cinematográficas gratuitas para niños

Con el fin de evitar omisiones involuntarias, que lamentaríamos muy de veras, tenemos el gusto, por el presente anuncio, de invitar a las niñas y niños de los centros Benéficos y Colegios de Cartagena, a las funciones cinematográficas infantiles que se celebrarán todos los jueves de cinco a seis de la tarde en el teatro PRINCIPAL al que tendrán libre acceso siempre que vayan acompañados de sus profesores.

La Empresa

## Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA  
 Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas  
 Consulta de Medicina general  
 de 12 a 1 y de 8 a 6  
 Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha